



**PARLAMENTO
ABIERTO**

La voz de la ciudadanía

INFORMACIÓN GENERAL

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

■ Encabeza la presentación del nuevo modelo de enseñanza

Peña: mantener la educación sin cambio, “inmoral”

- Convoca a impulsar la “revolución más importante en casi un siglo
- “No podíamos condenar a estudiantes a un sistema del siglo pasado
- “Nos pone en la ruta de tener mejores escuelas y mejores contenido
- En la aplicación del esquema “no habrá concesiones políticas”: Nu

■ El modelo formativo prevé la autonomía curricular y de gestión en las escuelas

Nuevas habilidades en la enseñanza para hacer ciudadanos exitosos en el siglo XXI

■ Formación y desarrollo profesional docente basado en el mérito, uno de los ejes del programa

**Laura Poy
y Rosa Esvira Vargas**

En el nuevo modelo formativo para la enseñanza obligatoria el gobierno federal propone la reorganización del sistema educativo nacional y de las políticas públicas para el sector a través de cinco ejes estratégicos que contemplan la autonomía curricular y de gestión en las escuelas; nuevos contenidos curriculares enfocados en habilidades para hacer ciudadanos “exitosos” en el siglo XXI; una formación y desarrollo profesional docente basado en el mérito; una educación incluyente y equitativa, así como una nueva “gobernanza” del sistema educativo.

PROPONE EL
GOBIERNO LA
REORGANIZACIÓN DEL
SISTEMA EDUCATIVO
NACIONAL

Entre los tres documentos da-

dos a conocer ayer en Palacio Nacional se incluye la versión definitiva del *Modelo educativo para la educación obligatoria: educar para la libertad y la creatividad*, en el que se precisa el nuevo planteamiento curricular, cuyos objetivos centrales son desarrollar “aprendizajes claves” en los alumnos a fin de que puedan “aprender a lo largo de la vida” y de forma progresiva.

Destaca también, por ser parte de la nueva currícula nacional, la adquisición de habilidades socioemocionales en los alumnos.

Otro de los ejes prioritarios es el fortalecimiento de la escuela como unidad básica del sistema educativo, por lo que se busca otorgarles mayor autonomía de gestión —que incluye la asignación de recursos directos a cada plantel— con el programa de Escuela al Centro; generar plantillas laborales completas y propiciar su descarga administrativa, a lo que se suman acciones transversales de inclusión y equidad y una *gobernanza* educativa que especifique responsabilidades a diversos actores del sistema.

Sin embargo, en el texto de-

nominado *Ruta para la implementación del modelo educativo*, donde se especifican las acciones prioritarias que realizará la Secretaría de Educación Pública (SEP) para llevar a cabo la nueva propuesta pedagógica y curricular, se destaca que su éxito dependerá en gran medida del “entendimiento de la nueva pedagogía, de la gestión escolar que se propone y del acompañamiento que las autoridades educativas den directamente a las comunidades escolares para que hagan suyos estos procesos”.

El modelo, que entrará en vigor en el ciclo escolar 2018-2019 para poco más de 30 millones de alumnos de preescolar, primaria, secundaria y bachillerato, agrega la SEP en su propuesta, “no busca cambiarlo todo ni

de forma arbitraria”. Tampoco, agrega, “introducir elementos que resulten extraños a docentes, estudiantes, padres de familia y sociedad”, pues asegura que se busca “situar a México en la ruta que nos permita enfrentar con éxito los desafíos que plantea el siglo XXI”.

Acciones prioritarias

Entre las medidas que la SEP dio a conocer ayer se incluye la publicación de los nuevos planes y programas de estudio para educación básica en mayo próximo, así como su posterior distribución a 1.2 millones de docentes, y emitir, en abril próximo, los lineamientos para iniciar el proceso de elaboración de los nuevos libros de texto gratuitos.

Además, se aplicará una prueba piloto del esquema de autonomía curricular en mil 162 planteles a partir del próximo

ciclo escolar.

Sin embargo, alerta que las metas calendarizadas para el ejercicio fiscal 2018 "quedarán sujetas a la disponibilidad de recursos", pues reconoce que ante el principio de austeridad en la administración pública se fijaron objetivos que, "sin dejar de ser ambiciosos, sean viables presupuestariamente".

Otra de las medidas que la dependencia federal someterá a pruebas piloto es la reconcentración de escuelas regulares y servicios del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), pues fueron iden-

tificadas 4 mil 858 escuelas de este subsistema ubicadas a menos de un kilómetro de planteles regulares, por lo que se aplicará una prueba piloto en cien centros escolares comunitarios, a fin de evaluar la efectividad del programa que contempla la entrega de becas de 375 pesos mensuales durante 10 meses, denominada *Acércate a tu escuela*.

Proyectan en la SEP aprender a aprender

SONIA DEL VALLE
Y ÉRIKA HERNÁNDEZ

El nuevo Modelo Educativo presentado ayer por el Presidente Enrique Peña plantea que los alumnos aprendan a aprender y dejen de memorizar conocimientos.

Para concretar esta propuesta pedagógica se propone garantizar recursos para la operación de las escuelas desde preescolar hasta bachillerato y que los alumnos aprendan inglés en su paso por esos grados.

Los maestros decidirán

una tercera parte del currículum y los directores administrarán los recursos de sus escuelas, condiciones que no existen actualmente en el sistema educativo.

Las autoridades estiman que se requerirán 10 años para percibir los resultados.

“Las nuevas generaciones aprenderán a aprender y, a lo largo de su vida, aprenderán a reflexionar, aprenderán a discernir y a resolver los retos de su entorno.

“El pensamiento crítico se habrá impuesto sobre la memorización, potenciando la creatividad, la investigación y el aprendizaje personalizado”, destacó Peña.

El titular de la SEP, Aurelio Nuño, aseguró que el nuevo modelo educativo es una ruta que no acepta concesiones de tipo político.

Mantener enseñanza sin cambios sería inmoral, afirma

Llama Peña a iniciar revolución educativa

**Pide Presidente
a autoridades,
docentes y padres
hacer su parte**

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Presidente Enrique Peña Nieto convocó a los distintos sectores a iniciar en México una revolución educativa.

Para garantizar la formación de alumnos críticos, libres, responsables y comprometidos con la legalidad, advirtió a gobernadores, autoridades educativas, maestros, sindicatos y padres de familia, cada quien debe cumplir con su parte en la aplicación del nuevo modelo educativo presentado ayer.

“México convoca a los maestros, a las autoridades educativas y a los padres de familia a emprender la revolución educativa más importante en casi un siglo. Los convoco, los invito, los exhorto a que asuman la parte que

les corresponde en este momento histórico”, señaló.

Tras afirmar que mantener la educación sin cambios, no era opción, el Mandatario argumentó que hubiera sido irresponsable, vergonzoso e inmoral no impulsar la transformación educativa, conociendo los problemas que persisten y la urgencia de resolverlos.

“Es cierto, los frutos de este cambio tomarán tiempo, trascenderán este gobierno, de ahí la importancia de no aplazarlo más. No podemos condenar a las niñas, niños y jóvenes del siglo 21 a una educación del siglo pasado, como bien decía Graco (Ramírez), quizá del siglo 19”, indicó.

En el Palacio Nacional, ante investigadores, maestros, líderes sindicales, gobernadores y decenas de alumnos de primaria y secundaria, el Presidente señaló que con la presentación del nuevo modelo se cierra la primera etapa de

la transformación a la que aspira su gobierno.

Incluso, visualizó a los estudiantes que se formarán bajo el esquema que entrará en vigor en septiembre del próximo año: individuos que conozcan lo que pasa en el mundo y no sólo en su entorno inmediato; libres, responsables, comprometidos y solidarios con su comunidad y las causas humanas.

Las escuelas del siglo 21, añadió el Mandatario, serán un espacio en el que las nue-

vas generaciones aprenderán en lugar de memorizar, y aprenderán a reflexionar, a discernir y a resolver los retos de su entorno.

Además de que serán las responsables de mejorar sus condiciones, al decidir cómo gastar los recursos y enfrentar menos burocracia para ejecutar planes y obras.

Los maestros, agregó, tendrán la carga más pesada, porque deberán garantizar el pensamiento crítico de sus alumnos, así como la investigación y el uso de nuevas herramientas.

Promete Conago cooperar

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) garantizó que los estados harán la parte que les toca para echar a andar el nuevo modelo educativo.

A nombre de los mandatarios estatales, el morelense Graco Ramírez presumió a las entidades como clave en la transformación de la educa-

ción, pues, argumentó, dejaron atrás prácticas clientelares.

“Se rompieron los amarras corporativos, unos institucionales y, otros, escondidos en posturas radicales, que sujetaban al Estado a conceder prebendas a una aristocracia sindical que, mediante el control de las y los maestros, fue deteriorando la calidad del magisterio”, apuntó el perredista.

Modelo no admite concesiones.- Nuño

SONIA DEL VALLE

Aurelio Nuño, Secretario de Educación Pública, aseguró ayer que el nuevo Modelo Educativo para la Educación Obligatoria no permite concesiones políticas.

“Este nuevo modelo educativo nos da una ruta muy clara de qué es lo

que tenemos que hacer para transformar de fondo a nuestro sistema educativo; es una ruta que no permite concesiones políticas.

“Porque estamos hablando de lo más valioso que tiene nuestro país, que los sueños y los anhelos de las niñas y de los jóvenes de hoy se conviertan en rea-

lidad el mañana; no aceptamos concesiones porque estamos hablando del futuro de lo más grande que tenemos: nuestro muy querido México”, dijo frente a gobernadores, líderes sindicales, académicos, empresarios, maestros, padres de familia y funcionarios.

En el Palacio Nacional, Nuño dio a conocer tres documentos: Los fines de la educación para el siglo 21; el Modelo Educativo, y la Ruta para la implementa-

ción del Modelo Educativo, que entrará en vigor en el ciclo escolar 2018-2019.

Explicó que el modelo se sustenta en una nueva pedagogía para que los alumnos aprendan a aprender, a razonar, a discernir y a formular hipótesis.

“Y que también se permita a los maestros generar con su creatividad, nuevas estrategias didácticas que les permitan a los niños y a los jóvenes aprender a aprender”, dijo.

Refrenda Segob su apoyo a deportados

- México no está cruzado de brazos para defenderlos: Roque
- Autoridades de EU aún no intensifican repatriaciones

ALBERTO MORALES

—alberto.morales@eluniversal.com.mx

El subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Humberto Roque Villanueva afirmó que el gobierno de México no se ha quedado ni se quedará "cruzado de brazos" en defensa de los connacionales, ante las políticas migratorias del gobierno de Estados Unidos.

Al participar en una reunión de trabajo en el Senado, el fun-

cionario dijo que existe una estrecha coordinación entre las secretarías de Gobernación, de Relaciones Exteriores y el Instituto Nacional de Migración (INM), para apoyar a los mexicanos deportados.

Aseguró que hasta el momento "las cifras nos indican que la parte norteamericana no ha contado con nuevos instrumentos, a pesar de las órdenes ejecutivas, o bien, el proceso lógico de un cambio de administración no les ha permitido intensificar el es-

quiema de deportación. Las cifras nos hablan que hasta este momento es menor el número de deportados que está llegando a nuestro país".

El comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Ardellio Vargas señaló que el número de repatriados ha venido a la baja, pues en el año pasado fueron 219 mil mexicanos, mientras que en 2009 se registraron más de 600 mil.

"El problema es grave, sin embargo, yo les diría, que en enero, el año pasado recibimos 14 mil 200 repatriados, este año recibimos 13 mil 662, o sea, 540 repatriados menos; en febrero recibimos el año pasado 15 mil 647, en febrero de este año re-

cibimos 12 mil 123, y en lo que llevamos de marzo recibimos 8 mil 034 en el mismo periodo del año pasado y en este año 4 mil 787, la diferencia de lo que va del año con el año pasado son 7 mil 311 menos".

Vargas explicó que Baja California y Tamaulipas son los estados que reciben a 70% de los repatriados, por lo cual se requiere presupuesto especial para enfrentar este problema.

Por su parte el presidente del Senado, Pablo Escudero (PVEM) aseguró que los connacionales requieren de resultados rápidos y concretos: por ello, hi-

zo un llamado para trabajar de la mano con el INM y con las secretarías de Gobernación y de Relaciones Exteriores.

"Nos preocupan esas primeras cinco o seis horas, a partir de que son detenidos nuestros paisanos allá" por eso se debe actuar jurídicamente, consideró el senador.

Al reconocer que los mexicanos que viven en ese país "lamentablemente no quieren regresar a México", insistió en que se tiene que trabajar para que aquellos que sean obligados a hacerlo, sea mediante los más altos estándares en protección a sus derechos humanos.

La senadora del PAN Mariana Gómez presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe expresó que la amenaza que México tiene enfrente no es sólo en lo económico, sino también es política y migratoria, la cual se debe evitar a toda costa "antes de que se convierta en una crisis humanitaria".

La legisladora detalló que de 2010 a 2015, el número de repatriados superó 2 millones 800 mil personas. ●

LUCHA ANTICORRUPCIÓN

Senado arranca el proceso para encontrar fiscal

Los aspirantes expondrán su idoneidad para ocupar el cargo

POR IVÁN E. SALDAÑA
ivan.saldana@gmm.com.mx

Con una baja más en la lista original de 32 candidatos a ser el primer fiscal anticorrupción —la del abogado Jack Rafael Gorodzy—, este martes inician las comparecencias de los 29 aspirantes, ante las comisiones unidas de Justicia y de Anticorrupción y Participación Ciudadana del Senado de la República.

El tiempo de comparecencia se divide en tres días, y cada aspirante tendrá un tiempo máximo de diez minutos para realizar una exposición sobre los puntos más importantes de su proyecto de trabajo, las razones que justifiquen su idoneidad para ocupar el cargo y

29
ASPIRANTES
comparecerán desde hoy en el Senado, donde expondrán los puntos más importantes de su proyecto.

sus propuestas para combatir la corrupción.

Los senadores podrán formular preguntas a cada uno de los aspirantes, junto con las preguntas enviadas por la sociedad civil. Cada candidato deberá desahogar las respuestas en una sola intervención de diez minutos.

El proceso será seguido por el Comité Ciudadano de Acompañamiento, mismo que enviará por escrito a los senadores su dictamen del o los candidatos que consideren idóneos, aunque éste sólo será leído por el Senado de la República.

“No vincularán, en modo alguno, la deliberación y las decisiones de los órganos del Senado de la República”, apunta el oficio de formato de comparecencias de los 29 candidatos a ser el primer fiscal Anticorrupción.

Las comisiones unidas del Senado tienen hasta el 21 de marzo como fecha fatal para entregar a la Junta de Coordinación Política la lista de idoneidad de aspirantes a fiscal, pues en cinco ocasiones han prorrogado esta fecha. Debió entregarse desde el pasado 29 de noviembre 2016.



“NO NOS VEMOS BIEN PELEANDO” Urgen a Barrales a resolver el conflicto en el Senado

Fernando Damián/México

El coordinador del PRD en San Lázaro, Francisco Martínez Neri, urgió a Alejandra

Barrales a convocar a la fracción perredista en el Senado y acordar una solución al conflicto por el liderazgo del grupo, pues, dijo, no nos vemos bien en disputa

por una coordinación”. Recordó que la elección de los líderes del PRD en el Congreso corresponde a las bancadas y pidió respetar decisiones mayoritarias. Insistió en la necesidad de privilegiar el diálogo para resolver la crisis: “Hoy tuve conocimiento de que Raúl Morón estaría tomando la coordinación; a mí me gustaría que hubiera una conversación

con Barrales para que se llegue a un arreglo: no nos vemos bien en disputas por una coordinación”. M



PADIERNA “SIGUE A CARGO”, ASEGURA La dirigencia solo avalará la opinión de militantes: Barrales

Omar Brito e Ilich Valdez/México

La presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, desconoció el nombramiento de Raúl Morón como nuevo coordinador de los senadores perredistas, al asegurar que “en este momento” Dolores Padierna “sigue a cargo” del grupo parlamentario.

Tras participar en la reunión plenaria de los asambleístas de su partido, Barrales celebró la renuncia de Miguel Barbosa, ya que “abona al entendimiento”.

“En este momento, Padierna está a cargo de la coordinación. Vamos a platicar con los compañeros para que sean los legisladores militantes los que

tomemos las decisiones sobre nuestro grupo”, consideró.

Barrales reiteró que sigue firme la decisión de que Barbosa ya no esté al frente de los senadores perredistas, luego de que el tribunal electoral desechara el recurso interpuesto por el legislador para que resolviera una impugnación contra su remoción.

También reconoció que se reunió con Morón, pero se negó a responder si lo reconocerá como el nuevo líder de los senadores de su partido e insistió en que buscarán una ruta para resolver este conflicto a través de encuentros con los legisladores.

Cuestionada sobre su encuentro con el michoacano, remarcó

que la dirigencia respetará la decisión de la bancada pero “solo” de quienes militan en el PRD y no de un grupo conformado por externos.

“Tenemos que revisar qué es lo que hay, por eso vamos a platicar con nuestros senadores y a ser muy insistentes en que es muy importante que las decisiones las tomemos con los militantes”, subrayó.

Acusa a Pablo Escudero, presidente de la mesa directiva, de violentar la vida interna del partido

La dirigente detalló que el PRD ya notificó al Senado la resolución del tribunal, y reiteró el llamado “a que respeten la decisión y la vida interna de nuestro partido”.

En este sentido, acusó a Pablo Escudero, presidente de la Mesa Directiva, de violentar la vida del PRD y sus facultades, por ello le exigió respetar la decisión de los perredistas.

“Les recuerdo que dicha norma no le da facultades a la mesa de juzgar ni opinar sobre las decisiones que toman los grupos parlamentarios o los partidos políticos que participamos al interior de este órgano”, expresó.

“Es importante señalar que la mesa directiva no ha tomado ninguna decisión al respecto, su presidente es el que ha violentado la vida interna de nuestro partido señalando a título personal y violando la ley interna del Senado”, acusó.

La perredista exhortó a los militantes a que actúen con responsabilidad y unidad, y antepongan el interés del partido.

“Lo que queremos es contribuir no solo a la definición de quién puede ganar la Presidencia, nos interesa contribuir en la definición del rumbo que necesita el país, en eso vamos a trabajar”, dijo.

Ayer, el senador Barbosa renunció a la coordinación del grupo parlamentario, dejando en el cargo a Raúl Morón, quien fue electo por 15 legisladores; con esta decisión, el grupo desconoció la decisión de la cúpula perredista que nombró a Padierna como nueva coordinadora. M

Llevan ante la CIDH quejas contra Trump

REFORMA / STAFF

El Gobierno de México externó en el inicio del 161 período de sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) su preocupación por las políticas migratorias de Donald Trump en Estados Unidos.

El Embajador Luis Alfonso de Alba, Representante Permanente de México ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), remarcó la relevancia de que estos organismos multilaterales estén al pendiente del desarrollo que tengan las ordenes ejecutivas firmadas por el Presidente estadounidense.

“Además de subrayar la importancia de que la OEA y la CIDH den seguimiento cercano y monitoreen la situación de forma continua, el Embajador De Alba recordó que el Gobierno de la República se encuentra recurriendo a todas las instancias regionales e internacionales para asegurar una defensa integral de los derechos humanos de nuestros connacionales”, indicó la Cancillería en un comunicado.

De Alba se reunió con el Secretario General de la OEA,

Luis Almagro, y con el Secretario Ejecutivo de la CIDH, Paulo Abrão.

De Alba señaló que la aplicación de las ordenes ejecutivas podrían constituir tratos discriminatorios y atentar en contra de los derechos y libertades fundamentales de los migrantes mexicanos, previstos no sólo en la legislación estadounidense, sino también en instrumentos internacionales.

Barbosa dimite como coordinador en el Senado;

no deja el PRD

■ El grupo de legisladores del sol azteca designa a Raúl Morón como sucesor

■ Procedimiento "ilegal", dice Padierna: ella está ahora al mando: Barrales

VICTOR BALINAS Y JOSÉ A. ROMÁN

■ En el mismo acto, legisladores designan a Raúl Morón como su nuevo líder camaral

Barbosa dimite a coordinar a senadores del PRD, pero descarta renunciar al sol azteca

■ Alejandra Barrales y Dolores Padierna denuncian un procedimiento "ilegal" en la sucesión

VICTOR BALINAS Y
JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Miguel Barbosa Huerta renunció como coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, pero no al sol azteca. Así lo anunció ayer en conferencia de prensa, en la que estuvo acompañado por algunos de sus correligionarios. En ese mismo foro se dio a conocer que un grupo de senadores perredistas designó a Raúl Morón Orozco como su nuevo coordinador.

En respuesta, la senadora Dolores Padierna —quien fue nombrada por el CEN del sol azteca como coordinadora provisional de su bancada, luego que Barbosa manifestó su apoyo al líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador— enfatizó que sus compañeros siguieron un procedimiento "ilegal" para nombrar a Morón, pues le corresponde a ella, como coordinadora provisional, convocar a todo su grupo parlamentario para elegir a quien sustituirá a Barbosa.

Por separado, la presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, aseguró que Padierna es hasta ahora la coordinadora de la bancada de su partido en el Senado, aunque agregó que su dirigencia respetará la decisión a la que lleguen los senadores de su fracción.

Al dar los detalles de su renuncia, Barbosa señaló que en el fondo no está la disputa por la coordinación, como se quiso

plantear o hacer ver, el tema siempre fue político y "el papel que el PRD y la izquierda deben tener rumbo a 2018".

El senador Fidel Demedicez, presente en la conferencia de prensa de una parte de la bancada del PRD, dijo: "El viernes 10 de este mes Barbosa nos presentó su renuncia. Este lunes muy temprano nos reunimos y designamos como nuevo coordinador a Raúl Morón".

Al tomar la palabra, Morón refirió: "Como nuevo coordinador agradezco a mis compañeros este nombramiento. En este grupo debe prevalecer la unidad, ahora somos 15, pero vamos a platicar con los otros cuatro senadores", pues Dolores

Padierna, Angélica de la Peña, Luis Sánchez e Isidro Pedraza no fueron invitados a la rueda de medios.

Han sido dos semanas de enfrentamientos entre Barbosa y la dirigencia de su partido, que lo destituyó y nombró como coordinadora provisional a Padierna, a lo que el senador respondió con una impugnación ante el Tribunal Electoral. Aclaró que si bien renunció a ese cargo, no dejará al PRD ni retirará su recurso ante el tribunal.

En conferencia de prensa aparte, la senadora Padierna enfatizó: "Yo soy la coordinadora y puedo convocar a todo el grupo parlamentario, a los que son del PRD —no a los que renunciaron al partido— a elegir un nuevo coor-

dinador. El procedimiento que siguieron mis compañeros (para nombrar a Morón) es a todas luces ilegal, no es aceptable".

Al referirse a Morón, Padierna dijo: "Él pudiera ser magnífico, pero el procedimiento que ocuparon no es absolutamente legal, no convocaron a los que tenemos derecho a voto, a algunos, pero sí convocaron a otros que no tienen derecho a voto".

Esto al referirse a la participación de Alejandro Encinas, Mario Delgado, Rabindranath Salazar, Armando Ríos Piter, Zoé Robledo y Benjamín Robles, quienes aunque están en la bancada del PRD renunciaron al partido, y algunos de ellos se asumen públicamente como de Morena.

En tanto, Barrales, presidenta nacional del PRD, dio su respaldo a Padierna como actual coordinadora de la bancada de su partido en el Senado. En entrevista realizada en un hotel capitalino, tras reunirse en privado con el senador Morón Orozco, insistió en que su dirigencia respetará lo que decidan sus legisladores.

"No tenemos preferencia por un militante en particular, pero en lo que sí hacemos énfasis es en que debe ser una decisión que tomen los senadores que sean militantes del PRD y no otros". Calificó de "positiva" la renuncia de Barbosa, pues ello "abona" al entendimiento.

Presumen bloque de 15, pero lo arrojan sólo 7

Renuncia Barbosa y mayoría pro Morena impone sucesor

RAÚL MORÓN, al frente de la bancada del PRD; Pedraza asegura que el exlíder se niega a dejar totalmente el liderazgo por su interés económico

Por Yared de la Rosa y María Cabadas >

El bloque de los 15 senadores de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que encabeza Miguel Barbosa, impuso ayer a Raúl Morón como coordinador de la fracción, luego de que el poblano renunció al cargo.

“¡Esa elección es espuria, no tiene una base legal! El estatuto establece que a partir de la remoción del coordinador, debe ser la vicecoordinadora de la fracción, en este caso Dolores Padierna, la que convoque a una reunión para elegir al nuevo coordinador”, dijo a *La Razón* el senador perredista Isidro Pedraza.

> el dato

EN SÓLO TRES AÑOS de los seis que dura una gestión en el Senado, la bancada del PRD pasó de 22 a 13; pero 5 apoyan a AMLO.

Agregó que la imposición de Morón obedece al desgaste que ha sufrido Barbosa en los últimos días.

“Barbosa ya se cansó de desgastarse. Vio que cometió un exceso de soberbia, al decir que iba a ganar (para quedarse con la coordinación de la bancada) y no pudo ni empezar el *round* porque se cayó subiendo al ring. Ni un golpe pudo dar ni recibir, porque se desmayó antes”, afirmó.

Sobre si Barbosa está detrás de la designación de Morón para seguir controlando la fracción, el hidalguense respondió: “Miguel no está detrás, sigue estando al frente. Él lo que quiere es destruir al partido porque no le interesa. Barbosa habla de que poderes fácticos no deben demeritar a las instituciones, ni a los partidos polí-

ticos y con lo que está haciendo se está mordiendo la lengua”.

Pedraza destacó que la postura del poblano sólo refleja que el poblano se niega a dejar totalmente la coordinación de la fracción por el presupuesto de más de 119 millones de pesos que recibe anualmente.

“Yo no puedo entender otra perversidad, otra forma perversa de actuar que no sea por interés económico. ¿Futuro político? Ya no lo tiene y ahora debe ser económico. Nosotros lo dejamos trabajar al frente de la fracción a manos limpias, nunca le pedimos informes sobre el manejo financiero, quizá eso es lo que le puede ahorita”, agregó el hidalguense.

Aseguró que Barbosa siempre otorgó privilegios a los legisladores cercanos a él:

“Hay unos (senadores) bien pagados y otros que somos mal pagados. Además de que les otorgó concesiones, colocándolos en cargos en los que les puede ir mejor económicamente. Ésa es la forma como él apapacha”.

Los legisladores se reunieron ayer para designar a Morón como la cabeza de la fracción, pero excluyeron a Dolores Padierna, a Angélica de la Peña, Luis Sán-

chez e Isidro Pedraza, quienes calificaron de ilegal el nombramiento.

Y es que en la designación de Morón participaron Alejandro Encinas, Zoé Robledo, Rabindranath Salazar, Armando Ríos Piter, Benjamín Robles Montoya y Mario Delgado, quienes por decisión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sol azteca quedaron fuera de la bancada.

Barbosa fue destituido por el CEN del PRD el 7 de marzo unos días después de que externó su apoyo a López Obrador.

¿Y los otros?

- Iris Vianey Mendoza*
 - Lorena Cuéllar*
 - *Han expresado su apoyo a AMLO
 - Armando Ríos Piter
 - Renuncia el 14 de febrero para formar un frente ciudadano rumbo al 2018
 - Fernando Mayans
 - Adolfo Romero Lainas
 - Benjamín Robles
 - Salió del PRD el 25 de febrero de 2016 y se suma al PT.
 - Alejandro Encinas
 - Abandona el partido el 22 de enero de 2015 y es independiente.

...Y el CEN del PRD lo impugna

LA PRESIDENTA del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandra Barrales, reiteró que la coordinadora del sol azteca en el Senado es Dolores Padierna y no Raúl Morón.

“En este momento, nuestra compañera Dolores Padierna está a cargo de la coordinación. Es una decisión de nuestro partido. Vamos a platicar con los compañeros para que

sean los legisladores militantes de nuestro partido los que tomen las decisiones sobre nuestro grupo parlamentario”, mencionó.

Al ser cuestionada sobre el apoyo que dieron 14 legisladores para que Morón sea el líder perredista en la Cámara alta, Barrales cuestionó el nombramiento, pues dijo que esa decisión la deben tomar únicamente quienes militan en el

sol azteca. Ello debido a que entre los senadores que prefirieron al michoacano, hay seis que ya no son perredistas.

Mientras, Dolores Padierna dijo no reconocer a Morón, pues explicó que la elección fue “ilegal”.

“No convocaron a todos los que tenemos derecho de voto y si convocaron a otros que no tienen derecho”

Yared de la Rosa

Comisión analiza ya la sanción para el poblano

EL ÓRGANO INTERNO del sol azteca podría suspender derechos políticos a Barbosa; la inhabilitación podría ser hasta por un año

Por Yared de la Rosa
yared.delarosa@razon.com.mx

LA COMISIÓN NACIONAL Jurisdiccional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) comenzó ayer a analizar el caso sobre la suspensión de los derechos políticos de Miguel Barbosa. Entre las opciones que tiene este órgano autónomo está expulsar al legislador del sol azteca.

En entrevista con *La Razón*, Juan Manuel Ávila, uno de los cinco integrantes

de esta Comisión, explicó que en caso de ratificar la decisión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) sobre inhabilitar los derechos políticos del poblano, está suspensión será temporal o definitiva; es decir, retirarle su militancia perredista.

"Podría haber expulsión o suspensión temporal, como un año o seis meses. Si decidimos suspenderlo temporalmente, debemos decir cuánto tiempo. Esto irá de acuerdo a la gravedad de la falta" mencionó.

¿Quién es Raúl Morón?

El legislador que fue elegido coordinador de bancada en medio de una crisis.

Desde septiembre de 2012 es senador

por el estado de Michoacán.

En el 2000 ganó la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal del PRD en Michoacán.

En 2011 participó como precandidato a Gobernador de Michoacán dentro de su partido.

Explicó que el CEN debe mandar un informe justificado en el que argumente por qué decidió retirarle sus derechos políticos a Barbosa; mientras, el legislador tendrá oportunidad de defenderse.

"Con base en el informe del Comité y la defensa que de sí mismo haga Barbosa, a más tardar el viernes resolveremos".

El perredista enumeró las opciones que tiene la Comisión Nacional Jurisdiccional en la resolución del caso del senador: "Las posibilidades serían tres: una, decir que no tiene razón el CEN; dos, que tiene razón el CEN y se cancela la membresía (militancia), y tres, que se le suspende por un tiempo sus derechos políticos".

> BARRALES Y PADIERNA NO ESTÁN CONFORMES**Barbosa deja Coordinación; Morón entra al quite**

Luis Miguel Barbosa Huerta renunció al cargo de coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, con el fin de "mantener la unidad del partido" y en su lugar se nombró a Raúl Morón Orozco.

En rueda de prensa y respaldado por 15 senadores, se informó esta decisión donde también se ratificó a Dolores Padierna Luna como vicecoordinadora del PRD en la Cámara de Senadores.

Morón Orozco dijo que esta determinación se platicó con el resto de los senadores perredistas y con la presidenta nacional del partido, Alejandra Barrales Magdaleno, para informales de ello y "sin duda vamos a seguir siendo un grupo parlamentario".

Se informó que desde el pasado viernes, Barbosa Huerta "nos presentó a los senadores de nuestra fracción su renuncia al cargo que venía desempeñando y este lunes se designó como nuevo coordinador a Raúl Morón, ello con el respaldo de 15 legisladores". El nuevo coordinador del PRD subrayó que "es muy importante que este grupo prevalezca en unidad, ahora somos 15, pero vamos a platicar con nuestras com-

pañeras y compañeros -Dolores Padierna, Angélica de la Peña, Luis Sánchez e Isidro Pedraza Chávez- para ver que el grupo prevalezca en el número de 19".

A su vez, Barbosa Huerta aseguró que su renuncia es una "decisión política de 15 personas, y asumimos que ésta era la ruta para conservar al grupo parlamentario".

Argumentó que la Ley Orgánica del Congreso establece la autonomía de los grupos parlamentarios para nombrar a sus coordinadores y rechazó que vaya a continuar coordinando al PRD a través de Raúl Morón. "Sería incapaz de sugerirle al nuevo coordinador lo que tenga que hacer".

Barbosa Huerta anunció que se mantendrá como presidente del Instituto Belisario Domínguez en el Senado al argumentar que fue electo por un año para ese cargo, ello a pesar de que quienes están al frente del mismo deben ser los coordinadores legislativos.

BARRALES Y PADIERNA DESCONOCEN NOMBRAMIENTO DE MORÓN

La presidenta nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandra

Barrales Magdaleno, afirmó que en este momento la coordinadora de los senadores perredistas es Dolores Padierna Luna, por lo que desconoció el proceso de elección en ese cargo en favor de Raúl Morón Orozco.

En entrevista en un hotel ubicado en Paseo de la Reforma, donde se realiza la reunión plenaria de assembleístas del PRD, calificó de positivo que el senador Luis Miguel Barbosa haya sido sensible a la decisión de la dirigencia del PRD de removerlo de la coordinación, "ello abona al entendimiento".

Luego de una reunión privada con el senador Raúl Morón, a quien un grupo de senadores ex perredistas, que militan en Morena y sin partido, eligieron este lunes como nuevo coordinador del PRD, dijo que las decisiones de esa bancada las deben de tomar los legisladores que son militantes de este partido político.

"Insistiremos en que sean los senadores del PRD quienes tomen las decisiones al interior del grupo parlamentario en coordinación con la dirigencia del partido", apuntó Barrales Magdaleno.

PASARELA DE CANDIDATOS ESTÁ AGENDADA HOY

Panistas ponen peros a fiscal anticorrupción

KARINA AGUILAR

Sin consenso por el perfil que debe cubrir quien será el primer fiscal anticorrupción del país, este martes dan inicio las comparecencias de los 30 aspirantes a este cargo ante los integrantes de las comisiones unidas de Anticorrupción y Participación Ciudadana y de Justicia del Senado, así como de integrantes de la sociedad civil que estuvieron involucrados en la construcción de las leyes secundarias del Sistema Nacional Anticorrupción.

El proceso comienza luego de que el Senado de la República pospusiera en cuatro ocasiones, desde noviembre de 2016, la realización de dichas audiencias, por lo que será a partir de hoy y hasta el jueves cuando los candidatos al cargo expongan su proyecto y sus credenciales que les acrediten experiencia en el ámbito del combate a la corrupción.

De diciembre a la fecha, dos de los perfiles más fuertes para la fiscalía especializada en combatir delitos por hechos de corrupción abandonaron la contienda, es el caso de la actual presidenta del Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), Ximena Puente de la Mora, y el académico del ITAM, Miguel Sarre Iguñiz, quien era el hombre fuerte de la bancada panista y que en días pasados propuso, entre otros integrantes de la sociedad civil, detener el nombramiento del fiscal especial, hasta en tanto se le otorgue, autonomía plena a la fiscalía, mediante la reforma al artículo 102 constitucional.

SENADO. DIFÍCILMENTE OTORGARÍAN SU VOTO A FAVOR DE ALGUNO DE LOS ASPIRANTES MIENTRAS NO SE REFORME LA LEY, ADVIERTE FERNANDO HERRERA

PRÓXIMOS PLAZOS

2017
21
Marzo
Las comisiones unidas de Justicia y Anticorrupción y Participación Ciudadana deberán entregar el perfil de idoneidad del candidato a la Jucopo del Senado

2017
19
JULIO
Es la fecha en la que deberá entrar en operación el Sistema Nacional Anticorrupción y para ello debe nombrarse previamente al fiscal anticorrupción

REQUISITOS LEGALES PARA EL CARGO

- Ser ciudadano mexicano por nacimiento
- Tener cuando menos 30 años cumplidos el día de la designación
- Contar con título profesional con antigüedad mínima de cinco años al día de la designación
- Gozar de buena reputación y no haber sido condenado por delito doloso
- Acreditar conocimientos y/o experiencia en materia de transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción
- No desempeñar ni haber desempeñado cargo de dirección nacional, estatal, distrital o municipal en algún partido político en los seis años inmediatos anteriores a la designación

En este contexto, el grupo parlamentario del PAN en el Senado, a través de su coordinador, Fernando Herrera Ávila, advirtió que mientras no se reforme la ley correspondiente y no se le den garantías de participación y de autonomía al próximo fiscal, su grupo parlamentario difícilmente otorgaría su voto a favor de alguno de los aspirantes.

Por su parte, el coordinador de la bancada del Partido Verde en el

Senado, Carlos Puente Salas, advirtió que las comparecencias estarán expuestas a un exhaustivo cuestionamiento y análisis para evaluar los mejores perfiles que puedan asumir la responsabilidad de combatir los delitos de corrupción.

Por ello, demandó a todos los grupos parlamentarios cumplir con el compromiso de sacar adelante el proceso para ejecutar el SNA en tiempo, e incluso, antes.

LOS QUE MÁS SUENAN



RICARDO PERALTA SAUCEDO

Doctor en derecho constitucional

- Fue propuesto por la UNAM y tiene el respaldo de 20 organizaciones más. Actualmente es profesor de la Máxima Casa de Estudios y se ha desempeñado en la ALDF.



CÉSAR ALEJANDRO CHÁVEZ FLORES

Licenciado en derecho

- Se ha desempeñado en cargos

dentro de la Secretaría de la Función Pública, ha sido contralor de Pemex, fue visitador general de la PGR y tiene un despacho jurídico.



VERÓNICA AGUILERA ORTA

Licenciada en derecho

- Maestra por mérito académico. Ha tenido experiencia profesional en el Poder Judicial, en la Comisión Nacional de Seguridad y se ha desempeñado en la PGR



EDGARDO FLORES CAMPBELL

Maestro en políticas públicas

- Actualmente es asesor de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados, ha sido comisario general de la unidad de asuntos internos de la Policía Federal.



MANUEL HALLIVIS PELAYO

Doctor en derecho

- Actualmente es magistrado presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. Desde hace dos años ha participado en la construcción del Sistema Nacional Anticorrupción.

■ Discuten la ley de seguridad interior

Citan en San Lázaro a gobernadores para saber su experiencia con el Ejército

■ Enrique Méndez

La junta de coordinación política de la Cámara de Diputados acordó citar a una reunión de trabajo a los gobernadores de Guerrero, Tamaulipas y Michoacán, para que expliquen la experiencia de la intervención del Ejército en esas entidades, como parte de la discusión de las iniciativas de ley de seguridad interior.

El encuentro con Héctor Astudillo, Javier Cabeza de Vaca y Silvano Aureoles se realizará el 22 de marzo y los grupos parlamentarios plantearon la posibilidad de que en otra

sesión de trabajo se invite a alcaldes, y en este punto Movimiento Ciudadano anticipó que convocará al de Guadalajara, Enrique Alfaro.

Francisco Martínez Neri (PRD), presidente de la junta, informó que también se convocará a organizaciones defensoras de derechos humanos, así como al Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

Aunque el acuerdo para estas mesas es debatir las iniciativas en materia de seguridad interior, el perredista sostuvo que también se abordarán temas que ya no forman parte de

la agenda de los otros partidos, como la minuta del Senado para un mando mixto policiaco, la ley pendiente en materia de tortura, así como la ley reglamentaria del artículo 29 constitucional, para regular la atribución presidencial de solicitar el estado de excepción.

Por otra parte, indicó que la junta se refirió a que el próximo lunes vence el plazo para que el comité técnico encargado de revisar los perfiles de los aspirantes a tres lugares en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) entregue las tres listas de cinco participantes que cumplieron los requisitos.

La fecha definida en la convocatoria para que el pleno vote la terna que elija la junta de coordinación política, a partir de esas tres listas, es el 30 de marzo.

VERACRUZ SEÑALAMIENTOS

Yunes niega venganza contra PRI

El gobernador panista rechaza que la aprehensión de Flavino Ríos sea un show mediático

POR ENRIQUE SÁNCHEZ
esanchez@gimm.com.mx

El gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, rechazó que la detención del exgobernador interino, Flavino Ríos, sea parte de una "venganza política" de su gobierno o se trate de un *show* mediático, como lo han acusado algunos políticos de oposición.

"En primera, no tendría por qué vengarme y, en segunda, jamás tomaría un cargo público para vengarme de nadie. Hay una acción jurídica que inició la Fiscalía General del Estado a la que le he dado continuidad el Poder Judicial, que tomó decisiones sustentadas en la ley", refirió.

Aseveró que los señalamientos que enfrenta el gobernador interino no son excluyentes del proceso que se sigue para detener a Javier Duarte de Ochoa desvfo de recursos.

Entrevistado ayer al asistir a Palacio Nacional para participar en la presentación del nuevo modelo educativo nacional, el mandatario estatal refutó también las declaraciones de Andrés Manuel

López Obrador de que el aseguramiento de Flavino Ríos se trató de sólo un "show" o "faramalla" de su administración.

"López Obrador se molesta porque actuó

contra Duarte, porque exhibo —como lo hice hace 15 días— bienes de Duarte, y hoy que se detiene a quien sustituye a Duarte y permite su fuga, dice que es un *show*, pues no.

"Lo que no es un *show* es que López Obrador recibía dinero de Javier Duarte y que precisamente una de las vías para recibir el dinero era la Secretaría de Gobierno, cuando Flavino Ríos era secretario", agregó.

Exigen aclarar detención

XALAPA.— El líder nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, exigió al gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, esclarecer la detención del exgobernador interino de esa entidad, Flavino Ríos.

En Twitter, el dirigente priista advirtió que la exigencia ciudadana de castigo a la corrupción en Veracruz es una máxima que no puede ser desvirtuada con una venganza política.

"Exigimos al gobierno de @YoconYunes aclarar la acusación y detención de @flavino_rios. Que se castigue a los responsables sin violar la ley", expresó el dirigente partidista en la red social.

En tanto, el PRI en Veracruz acusó persecuciones y venganzas políticas en el contexto electoral que vive la entidad.

El dirigente del PRI estatal, Renato Alarcón, acusó que la Fiscalía General del estado ha sido un instrumento que acomoda las investigaciones al servicio de la política partidista, y expresó su confianza en que Flavino Ríos demostrará su inocencia.

Agregó que solicitará a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y a la Instancia estatal en la materia que intervengan en el caso de la aprehensión del exgobernador interino.

— Lourdes López

Sale tricolor en defensa de ex mandatario interino

Acusa PRI desquite contra Flavino Ríos

Señalan que Yunes desvía atención de la inseguridad en Veracruz

CLAUDIA GUERRERO

Los dirigentes del PRI a nivel nacional y estatal cerraron filas para arropar al ex Gobernador interino de Veracruz, Flavino Ríos, y acusaron que el actual mandatario Miguel Ángel Yunes emprendió una "venganza política" que sólo busca desviar la atención de los problemas de seguridad en la entidad.

El Secretario de Organización del tricolor, Héctor Gómez Barraza, denunció que la Administración de Yunes disfraza el oportunismo político como si fuera un acto de justicia.

Advirtió que cada vez que estalla una crisis de inseguridad en el estado, el panista echa mano del escándalo político para desviar la atención.

"La exigencia es que Yunes presente pruebas y se castigue a los responsables. La justicia no debe ser acto electoral", demandó.

Enrique Ochoa, dirigente nacional del PRI, acusó a Yunes de poner en marcha una venganza política en contra de Ríos, quien está recluido en el Penal de Pacho Viejo bajo la acusación de faci-

litar la fuga de su antecesor Javier Duarte.

Reconoció que existe una demanda de la sociedad para castigar a los responsables de los actos de corrupción cometidos durante la Administración de Duarte, quien está prófugo de la justicia, aunque cuestionó las acusaciones y la detención de Ríos.

"La exigencia ciudadana de castigo a la corrupción en Veracruz es una máxima que no puede ser desvirtuada con una venganza política", advirtió Ochoa.

El líder del tricolor en Veracruz, Renato Alarcón, denunció que la detención de Ríos es un acto de persecución política por parte del Gobernador Yunes.

"Ha quedado en evidencia que en Veracruz todos los que disintimos de la manera de revisar del Gobernador vivimos en un estado de persecución", lamentó.

Consideró que la Fiscalía General del Estado (FGE) es utilizada por el gobierno panista para transgredir la ley y acomodar las investigaciones al servicio de sus intereses políticos.

Tras describir a Ríos como un político profesional y un priista destacado, Alarcón denunció que Yunes ha puesto en marcha una agenda de carácter electoral en la que utiliza al aparato de seguridad y, probablemente, a

parte del Poder Judicial del Estado.

"Es para lograr sus objetivos insaciables de venganza y el intento desmedido de amedrentar a la oposición", aseveró.

Descarta Gobernador negociación política

REFORMA / STAFF

El Gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, aseguró que no negociará con el PRI la reestructuración de la deuda en el Congreso a cambio de la liberación del ex mandatario interino Flavino Ríos.

Entrevistado antes de viajar a la Ciudad de México, confió en que los legisladores del tricolor no condicionen su voto en el tema financiero a una cuestión que corresponde de manera exclusiva al Poder Judicial.

"He tenido muchas pláticas con diputados de todos los partidos para comentar que es indispensable la reestructuración de la deuda, porque es un primer paso para resolver la crisis financiera.

Se espera que este martes el Congreso del Estado discuta y vote la propuesta del panista para reestructu-

Sostuvo que el PRI debe actuar para contener lo que calificó como el poder autoritario, populista y mediático que ejerce Yunes con el único objetivo de enrarecer el clima político en este año electoral.

rar la deuda que heredó de la Administración de Javier Duarte.

Yunes señaló después, en la Ciudad de México, que aunque han pasado cinco meses sin dar con el paradero de Duarte, el Gobierno federal ha demostrado que quiere detenerlo.

"(La eficiencia del Gobierno) no es ironía. Sé perfectamente lo que hace el Gobierno federal, las acciones que llevan a cabo, y me constan las acciones que han llevado a cabo para detener a Duarte. Si fuera lo contrario, lo diría.

"Las acciones que están llevando hoy acreditan que el Gobierno federal tiene toda la intención para detener a Javier Duarte", manifestó.

CON INFORMACIÓN
 DE CLAUDIA GUERRERO
 Y ÉRIKA HERNÁNDEZ

DETENCIÓN DE FLAVINO RÍOS

Afirma Yunes Linares que no hay persecución en el estado

VERACRUZ. OCHOA REZA, LÍDER DEL PRI, ACUSÓ VENGANZA EN LA DETENCIÓN DEL EX INTERINO DEL ESTADO

El gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, declaró ayer que no hay persecución política en la entidad y, por el contrario, se está haciendo justicia.

“Nadie persigue a nadie. Es muy distinto hacer justicia que perseguir; en Veracruz no hay perseguidos políticos. En Veracruz hay ánimo de hacer justicia a millones de veracruzanos que así lo demandan y que exigen que quienes llevaron a Veracruz a la quiebra, quienes llevaron a Veracruz a la crisis social, de seguridad, de pobreza, sean sancionados”, afirmó el gobernador en una entrevista con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula.

El mandatario estatal aseveró que en la detención y encarcela-

miento de Ríos no hubo un motivo político.

“No hay ninguna persecución; hay un político sometido a la acción de la justicia, sometido a la acción del poder judicial. No hay nada político en ese tema”, añadió Yunes.

Ayer, el comité directivo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz atribuyó la detención de Flavino Ríos, ex gobernador de la entidad, como una acción de venganza.

Renato Alarcón, presidente de dicho órgano partidista, aseguró ayer que la actual administración, encabezada por Miguel Ángel Yunes Linares utiliza a la fiscalía del estado y al apartado de seguridad para sus objetivos de “insaciable venganza y el intento desmedido de amedrentar a la oposición”.

Durante el posicionamiento, Alarcón aseguró que en la entidad se vive un estado de persecución por parte del actual gobernador.

En tanto, Enrique Ochoa Reza, dirigente nacional del PRI, pidió al gobierno de Veracruz aclarar la acusación y detención del ex gobernador interino de la entidad.

A través de Twitter, el priista envió un mensaje al gobernador.

“Exigimos al gobierno de @YonconYunes aclarar la acusación y detención de @flavino_rios. Que se castigue a los responsables sin violar la ley”, publicó en su red social.

/ REDACCIÓN

RECONOCEN EXIGENCIA

La exigencia ciudadana de castigo a la corrupción en #Veracruz es una máxima que no puede ser desvirtuada con una venganza política”

.....
ENRIQUE OCHOA
Líder nacional del PRI,
a través de Twitter

Realiza AMLO en NY acto

de solidaridad con migrantes

■ Denunciará ante la ONU
y la CIDH la campaña de
odio desatada por Trump

DAVID BROOKS, CORRESPONSAL

■ Se reúne con inmigrantes en NY; al final fue interpelado por varias personas

Condena AMLO campaña de odio de Trump

DAVID BROOKS

Corresponsal

NUVA YORK, 13 MARZO. Andrés Manuel López Obrador ofreció un mensaje de solidaridad con los inmigrantes mexicanos ante la "ola de odio" desatada por el gobierno de Donald Trump, afirmando que "no están solos".

Anunció que Morena entregará una denuncia al Alto Comisionado para Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas, en Nueva York, y a la Comisión Interamericana

de Derechos Humanos (CIDH), en Washington, sobre las violaciones a derechos humanos que genera la "campaña de odio".

Ante unos 500 inmigrantes mexicanos (según organizadores) que acudieron a la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, en Manhattan, el dirigente de Morena les aseguró: "No venimos aquí a buscar votos, venimos a expresar nuestro apoyo, porque nosotros no luchamos por cargos sino por ideales, por principios".

Afirmó que el objetivo de este viaje -uno de siete a Estados Unidos- es "expresar nuestra solidaridad con los inmigrantes que, ahora, por lo que todos sabemos, están siendo víctimas del acoso y de la persecución".

Declaró que muchos llegan a este país "como exiliados (...) víctimas de la llamada política neoliberal que se viene imponiendo en nuestro país desde hace más de 30 años y que ha

empobrecido al pueblo para satisfacer la ambición de una minoría rapaz dedicada al saqueo y la corrupción".

Indicó que "la migración es la prueba más clara y dolorosa del carácter excluyente del modelo neoliberal", y afirmó que los inmigrantes están aquí al "emprender un éxodo en busca del bienestar y prosperidad", mientras sostienen, mediante las remesas, la economía de México.

"En esta paradójica y amarga realidad, mezcla de heroísmo y desdicha, ustedes deben ahora enfrentar una nueva circunstancia: la amenaza y la persecución de migrantes anunciada" por el nuevo presidente de Estados Unidos.

"Es una canallada de Trump y sus asesores el que se expresen de los mexicanos como Hitler y los nazis se referían a los judíos justo antes de emprender la infame persecución y el abominable exterminio de esos hermanos", acusó.

Llamó a una gran campaña de concientización de los estadounidenses "manipulados" por Trump y anunció: "Vamos a contrarrestar la siembra de odio con información que producirá y difundirá nuestro movimiento en todos los estados de este país", recordando que hace un siglo los hermanos Flores Magón editaban un periódico desde Estados Unidos y que ahora se produce en versión bilingüe el rotativo de Morena con el

mismo nombre, *Regeneración*.

Sin embargo, cuando estaba por hablar de la lucha en México para

crear un país donde pudieran regresar los inmigrantes para encontrar "trabajo, bienestar y seguridad", unos pocos activistas interrumpieron con diversos mensajes, incluyendo el caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa y acusaciones de la supuesta relación de López Obrador con el ex gobernador de Guerrero Ángel Aguirre y el ex alcalde de Iguala José Luis Abarca, involucrados en ese caso.

El dirigente invitó a los inconformes a subir al templete, instó al público a respetar la "libertad" de estas expresiones y pidió que éstos también respetaran ese mismo derecho para proceder con su discurso, las tensiones generadas por la interrupción continuaron hasta que anunció que era mejor concluir el acto antes de que algo desafortunado ocurriera ante los "provocadores" y que Morena sea culpada, por lo cual se retiró.

Poco después, en un comunicado de prensa, Morena explicó que "desafortunadamente un pequeño grupo de provocadores interrumpió el mensaje" de Andrés Manuel López Obrador, "por lo que se decidió no continuar con el discurso".

El ex candidato presidencial acudirá a la Organización de las Naciones Unidas y luego viajará a Washington, donde el miércoles tiene una cita con la Comisión Interamericana y una presentación ante medios en el National Press Club. La actual tormenta invernal podría alterar la agenda.

PRIISMO ENFRENTA CRISIS, ASEGURA**“Mexicanos buscan alternativas al PRI”****DE LA REDACCIÓN**
nacional@ginm.com.mx

La ciudadanía no ve una opción política en el PRI, por lo que busca nuevas alternativas, aseguró Rafael Moreno Valle, exgobernador de Puebla.

El exmandatario panista advirtió que los tiempos del “carro completo” y de los discursos triunfalistas, ya pasaron, en respuesta a la afirmación del dirigente del Revolucionario Institucional, Enrique Ochoa Reza, de que el PRI ganará en todas las entidades donde habrá elecciones en junio próximo.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río para **Imagen Radio**, Moreno Valle indicó que para los comicios de 2016, el PRI hizo cálculos muy ambiciosos, y los resultados fueron diametralmente opuestos a lo que pronosticaron.

“Los tiempos del carro completo y ese tipo de discursos triunfalistas han quedado atrás”, recalcó, al precisar que, hoy, el PRI enfrenta “sin duda, una crisis muy profunda; se puede percibir porque la gente quiere un cambio”.

“Lo que escuchamos en los diferentes estados de la República es que los ciudadanos

Puebla es muestra de que el PAN sí sabe gobernar, afirma Moreno Valle

saben que continuar por el mismo camino no llevaría a tener resultados diferentes”, aseveró.

Sobre la afirmación hecha por el presidente Enrique Peña Nieto en días pasados, de que la oposición sigue sin estar lista para ser gobierno, el exgobernador dijo que Puebla es prueba de lo contrario.

“No puedes generalizar; el caso de Puebla es un ejemplo importante, vemos resultados en términos de cualquier indicador, ya sea en infraestructura, salud, educación o de combate a la pobreza”, indicó.

Además, dijo que “en generación de empleos, el Seguro Social señala que en seis años se crearon más puestos de trabajo que en los 13 años anteriores, mientras que en materia de salud, según datos del gobierno federal, pasamos del lugar 29 en afiliación al Seguro Popular a la cobertura universal”.

“Son indicadores muy puntuales de que en Puebla se hizo un gobierno de resultados, y creo que el reto es que cada gobierno del PAN, ya sea estatal o municipal, refleje honestidad, eficiencia, resultados y cercanía con la gente”, consideró.

Moreno Valle afirmó que incluso a nivel federal no hay nivel de comparación, ya que en los 12 años de gobiernos panistas “el manejo de las finanzas públicas es muestra de algo que se supo hacer muy bien”.

“En términos de fortaleza del peso, creo que con lo que estamos viendo ahora, (los panistas) sí fueron bastante buenos, así como en el control de la inflación, que estamos viendo que ésta es la más alta en los últimos años”, puntualizó.

Subrayó que estos temas dejan en claro que durante los gobiernos emanados del PAN “hubo manejo responsable de las finanzas públicas”.

2018

El exgobernador Rafael Moreno Valle insistió en que los panistas deben llegar unidos a la elección presidencial de 2018.

México no tiene espacio fiscal, dice Meade

● La principal fuente de incertidumbre para el país es EU, reconoce el secretario

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

México ya no tiene espacio fiscal para enfrentar el nuevo entorno con Estados Unidos, reconoció el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade.

Por eso se está trabajando en dos vertientes que van a ayudar a sortear los retos, dijo durante el encuentro Mujeres y un Personaje, organizado por la señora Perla Díaz de Ealy, y al que asistió un grupo destacado de mujeres.

“La relación con Estados Unidos es nuestra principal fuente de incertidumbre”, aceptó el secretario de Hacienda, y añadió que frente a esta coyuntura si México tuviera más espacio fiscal o mayor presencia de gasto hubiera ayudado, pero “ya no tenemos espacio para hacerlo”.

Explicó que si el país tuviera un mejor entorno inflacionario por la vía de las tasas de interés se estimularía la economía.

Sin embargo, apuntó que parte de esa incertidumbre se ha pasado al tipo de cambio, lo que genera presiones y que no se pueda usar la política monetaria para estimular la economía.

Meade Kuribreña señaló que frente a este contexto están haciendo lo posible por evitar que disminuya la inversión, porque dada la incertidumbre, el que se pospongan decisiones de negocios le pegan a la economía mexicana y a la generación de empleos.

“Si nos va mal con los americanos va-

mos a tener que invertir más, porque vamos a necesitar ser más competitivos frente a ellos en otros espacios”, estableció el funcionario.

Respecto a los efectos de la inflación, mencionó que trabajan para acompañar a la economía de las familias mexicanas por medio del fortalecimiento de las redes contributivas y los programas sociales para que puedan contar con un empleo.

“Los acentos que estamos tratando de poner en un contexto en donde tenemos pocos grados de libertad, los concentramos en ver cómo protegemos la economía familiar y cómo anclamos los procesos de inversión para que se nos calga lo menos posible”, afirmó.

Empero, el responsable de las finanzas públicas de México destacó que el panorama sombrío que se veía en no-

viembre y diciembre del año pasado puede mejorar.

“La relación entre México y Estados Unidos que hoy se ve tan pesimista, capaz que la nueva forma que tome la relación se torne positivamente, nos quita incertidumbre y nos da un mejor horizonte hacia delante”, auguró.

En medio de toda esta incertidumbre y de todas estas dificultades, hay algunas razones para pensar que mucho de lo que ha estado en nuestra contra puede mejorar, dijo.

Dólar caro. “El mercado parece apostarle a que nos va a ir mal, porque la retórica era muy agresiva, pero si regresamos a ver los fundamentales de la relación, son fuertes y bastante robustos”, afirmó Meade.

El secretario de Hacienda y Crédito Público respondió a algunas preguntas de las asistentes al encuentro en donde reconoció que el tema del tipo de cambio todos lo tenemos a flor de piel.

Aseguró que la medida de lanzar las coberturas cambiarias fue buena, acertada y oportuna, pero consideró que el actual nivel de 19.60 pesos por dólar sigue siendo elevado.

“Seguimos pensando que 19.60 es elevado y pensamos que tenemos que hacer lo que podamos de nuestro lado y trabajar para que la certeza comercial y fiscal en Estados Unidos se vaya despejando”, ponderó.

De haber lanzado las coberturas cambiarias antes, cuando se preveía un huracán categoría cinco, se hubieran quemado 20 mil millones de dólares sin tener un blanco”, advirtió. ●

“Si nos va mal con los americanos vamos a tener que invertir más, porque vamos a necesitar ser más competitivos frente a ellos en otros espacios”

“La relación entre México y EU que hoy se ve tan pesimista, capaz que la nueva forma que tome se torne positivamente”

JOSE ANTONIO MEADE
Secretario de Hacienda

■ El caso Ayotzinapa y los derechos de refugiados, entre los temas a tratar

La CIDH cita a México a cuatro audiencias el viernes en Washington

■ José Antonio López

En cuatro audiencias, el Estado mexicano deberá comparecer ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en la ciudad de Washington, el próximo viernes.

Al tema del mecanismo especial de seguimiento por el caso Ayotzinapa, se suman la situación de los derechos humanos de personas solicitantes de asilo y refugiados, el derecho a la verdad en casos de violaciones graves a derechos humanos y la situación de independencia y autonomía del sistema de procuración de justicia en el país.

Durante los años recientes,

el Estado mexicano ha sido una de las instancias más requeridas en el Sistema Interamericano de Derechos Humanos ante el número de quejas y casos recibidos y violaciones a los derechos elementales.

Hay que destacar que la audiencia del caso Ayotzinapa fue convocada por la misma Comi-

sión Interamericana. Esta convocatoria se debe, probablemente, para notificar la reciente renuncia de Enrique Gil Botero a la CIDH, quien era relator país para México y responsable directo del mecanismo especial de seguimiento; su sorpresiva salida se debe a que fue nombrado ministro de Justicia de Colombia.

En este 161 periodo ordinario de sesiones de la CIDH, el cual iniciará el viernes 17 y concluirá el miércoles 22, el organismo regional también evaluará el impacto de las diversas órdenes ejecutivas migratorias firmadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, incluida la relativa a la construcción del muro

fronterizo con México.

Agendada para el martes 21, el calendario de audiencias públicas para este periodo señala que ésta fue solicitada "por oficio" por parte de la CIDH, "debido a su impacto en los derechos humanos en Estados Unidos".

Otro tema por el cual será

requerido el gobierno estadounidense, pero éste solicitado por organizaciones de derechos humanos, es por las políticas que impiden el acceso al asilo y refugio en ese país.

Se espera que en estas audiencias el gobierno de Trump explique las justificaciones y los fundamentos jurídicos legales sobre las órdenes migratorias, que son contrarias a lo que marcan los estándares regionales sobre migración.

La CIDH informó que esta audiencia con representantes estadounidenses forma parte de los esfuerzos del organismo para obtener la mayor información sobre los alcances de las órdenes ejecutivas migratorias, una de las cuales ordena la construcción de un muro en la frontera con México.

> COMISIÓN REGULADORA DE ENERGÍA INFORMA DE LOS NUEVOS PRECIOS

Bajan dos centavos los combustibles

EN UN BALANCE, LA PREMIUM HA VISTO REDUCIDO SU COSTO AL PÚBLICO, HASTA ESTE MARTES, 8 CENTAVOS

PRECIOS DE COMBUSTIBLES

IMPACTO | REDACCIÓN

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) informó que este martes, los precios máximos de las gasolinas y el diésel disminuirán dos centavos respecto a los vigentes de hoy.

Al dar a conocer los precios máximos y mínimos de gasolinas y diésel para mañana en las 83 regiones del país, las siete regiones de la frontera y los municipios que componen cada región, el litro de gasolina Magna se venderá hasta en 16.49 pesos, la Premium en 18.32 pesos y el diésel en 17.56

pesos.

Para el caso de los precios mínimos de las gasolinas Magna y Premium, así como para el diésel, el organismo los fijó para este martes en 15.23, 17.03 y 16.29 pesos por litro; dos centavos menos en comparación con los anteriores.

En la Ciudad de México, las delegaciones con el precio máximo para este martes serán Iztapalapa, Gustavo

A. Madero, Miguel Hidalgo, Xochimilco, Benito Juárez, Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Tlalpan y Tláhuac con 16.21 pesos para la Magna, 18.11 pesos para la Premium y 16.95 pesos por litros en el caso del Diésel.

Mientras que en Cuauhtémoc, Iztapal-

calco, Magdalena Contreras, Coyoacán, Milpa Alta y Venustiano Carranza con 16.20 pesos por la Magna, 18.10 pesos para la Premium y 16.94 para el Diésel.

Así, la delegación Azcapotzalco continúa siendo la de la menor cotización en la Ciudad de México con un precio de 16.15 pesos por litro para la Magna, 18.05 pesos para la Premium y 16.89 pesos por litro en el caso del Diésel.

Asimismo, en la región de Durango, Durango, los precios máximos de la zona serán de 16.29 pesos por litro para la Magna, 18.20 pesos para la Premium y de 17.46 pesos para el Diésel, lo que a su vez, los mínimos serán de 16.03 pesos para la Magna, 17.82 pesos para la Premium y 17.08 pesos por litro para el Diésel.

Defienden priistas a Flavino Ríos

CLAUDIA GUERRERO

El PRI salió en defensa del ex Gobernador interino de Veracruz Flavino Ríos, quien el domingo fue detenido acusado de facilitar la fuga de su antecesor, Javier Duarte.

Enrique Ochoa, líder nacional del PRI, señaló al Gobernador, el panista Miguel Ángel Yunes, de poner en marcha una venganza.

“La exigencia ciudadana de castigo a la corrupción en Veracruz es una máxima que no puede ser desvirtuada con una venganza política”, demandó el dirigente tricolor.

“Exigimos al Gobierno de Yunes aclarar la acusación y detención de Flavino Ríos. Que se castigue a los responsables sin violar la ley”.

Renato Alarcón, presidente del PRI en Veracruz, también arrojó al ex Gobernador interino y acusó que la detención de Ríos es un acto de persecución política.

“Ha quedado en evidencia que en Veracruz todos los que disintimos de la manera de revisar del Gobernador vivimos en un estado de persecución”, manifestó, acompañado por los integrantes de la dirigencia estatal.

El líder tricolor veracruzano sostuvo que la Fiscalía

de ese Estado se ha convertido en una herramienta utilizada por el Gobierno panista para transgredir la ley y acomodar las investigaciones al servicio de los intereses políticos.

En la CDMX, Yunes dijo que la detención del ex Gobernador interino es parte del compromiso que asumió con los veracruzanos.

“Si eso provoca que los intereses que estoy afectando se muevan y quieran descalificarme, adelante, lo asumo”, señaló el Gobernador.

Producen menos gas, desperdician más

LUIS VALLE

La producción de gas natural de Pemex cayó en enero 15.5 por ciento, a 4 mil 421 millones de pies cúbicos diarios, en relación al mismo mes de 2016; en tanto, el venteo a la atmósfera de ese combustible se elevó 13.1 por ciento, a 571 millones de pies cúbicos al día durante el mismo mes.

Así, mientras en enero del año pasado se desperdició 97 por ciento del hidrocarburo extraído, en el mismo mes de 2017 la cifra se elevó a 12.9 por ciento.

Michelle Foss, del Cen-

ter for Energy Economics de la Universidad de Texas en Austin, advirtió que para que México pueda revertir esta situación se requiere más inversión en infraestructura de captura, procesamiento y transporte.

Pero, sobre todo, destacó, es necesario que los precios estén liberados al mercado.

“Aunque ya el 60 por ciento del gas natural en México sea de importación, cada punto de inyección a su sistema de ductos debe contar con sus propios precios, que reflejen las condiciones de escasez particulares en di-

...y disparan importación

LUIS VALLE

Las importaciones de gas natural estadounidense, que ya subieron 27 por ciento en 2016, podrían crecer más de mil millones de pies cúbicos al día este año, en línea con la entrada en operación de

nuevos ductos y un alza en la demanda, según la consultora Platts Analytics.

La importación de gas natural pasaría del 60 por ciento actual de la demanda nacional a casi 70 por ciento, de la que EU representa poco más del 90 por ciento.

chas áreas.

“Por ejemplo, en el sur de México existen muchas reservas de gas, pero no hay cómo extraer ese gas a un

precio competitivo, ya que están topados por la regulación y tampoco existen recursos para invertir en un sistema de captura”.

En contienda, 51 para consejeros del INE

● Superaron la tercera etapa del proceso de selección para tres vacantes

SUZZETE ALCÁNTARA

—politica@eluniversal.com.mx

El Comité Técnico de Evaluación encargado de selección de los nuevos consejeros electores informó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados que de los 152 aspirantes a ocupar las tres vacantes en sustitución de Arturo Sánchez, Javier Santiago y Beatriz Galindo, sólo 51 pasaron a la tercera etapa.

De acuerdo con la lista publicada en la página de la Cámara Baja, cuatro de los aspirantes no se presentaron a realizar el examen de conocimientos el pasado viernes 10 de marzo en el auditorio del recinto legislativo; mientras que dos más no procedieron.

En un comunicado, el comité señaló que todos los expedientes están recibiendo el mismo trato y en todos los casos están siendo revisados, por lo menos, por dos de los integrantes del mismo, combinando tanto a quienes fueron designados por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos

(CNDH), como por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) y con los designados por la Jucopo.

“Habrá una revisión puntual de los expedientes que tienen su origen en las cédulas por revisor y que serán concentradas en una base de datos a la que se le agregará el resultado del examen”, detalló en el texto.

De acuerdo con la metodología prevista para la tercera fase, las entrevistas se desarrollarán de la siguiente manera: los aspirantes tendrán cinco minutos para que puedan exponer libremente los motivos de su participación; los miembros del comité harán preguntas por 15 minutos.

Las entrevistas serán en el salón de protocolo del Palacio Legislativo de San Lázaro. Iniciarán el día de hoy a partir de las 16:00 horas y concluirán hasta el jueves 16 a las 18:30 horas.

Entre los aspirantes se encuentran: el ex magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TERJF), Flavio Galván Rivera; la actual consejera del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Carla Astrid Humphrey; la ex presidenta del IEDF Diana Talavera Flores, y la ex consejera del IEDF, Olga González Martínez.

También la actual consejera electo-

ral de la Ciudad de México, Dania Paola Ravel Cuevas; el magistrado de la Sala Regional de Monterrey, Francisco Bello, entre otros.

15

MINUTOS será la duración de las entrevistas del comité a los aspirantes a consejero electoral.

“Habrá una revisión puntual de los expedientes en las cédulas por revisar y que serán concentradas en una base de datos a la que se le agregará el resultado”

COMITÉ TÉCNICO DE EVALUACIÓN DE LA JUCOPO

El presidente de la Jucopo, Francisco Martínez Neri (PRD) precisó que el lunes 20 se vence el plazo para que se les haga entrega de las quintetas por parte del comité y con lo que tendrá conclusión el proceso, toda vez que a más tardar el día 30 de este mes serán debatidos los nombramientos en el pleno.

Los nuevos consejeros deben asumir el cargo el próximo 5 de abril. ●

GENERARÁ CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA: BID, PWC Y CEESP

“Reforma fiscal, escudo ante choques externos”

- Implica hacer gasto más eficiente y fortalecer Estado de Derecho.
- “Atenuará efecto de posibles cambios al TLCAN”.
- Renegociación del acuerdo marcará pauta en AL.

MERCADO DOMÉSTICO, LA PRIORIDAD

Frente a choques externos, reforma fiscal: expertos

También será necesario un gasto eficiente y fortalecer el Estado de Derecho

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

UNA REFORMA tributaria para estimular el crecimiento económico de México; gasto redistributivo y fortalecer el Estado de Derecho son medidas que podrían reducir las vulnerabilidades a choques externos como la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN); o la reforma fiscal de Estados Unidos, concuerdan expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la consultoría PwC y el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

En conversaciones separadas, José Juan Ruiz, economista en jefe del BID, y Luis Foncerrada, director del CEESP, coinciden en que el mercado doméstico debe ser la prioridad, procurando la consoli-

dación fiscal y propiciando una inflación estable.

Aparte, John Hawksworth, economista en jefe de PwC, observa que se trata de recomendaciones generales para economías emergentes, que permiten fortalecer la posición de los países ante los choques externos.

“Se trata de una recomendación para las economías emergentes. A nivel general deberían avanzar en mejorar las instituciones, promover el cumplimiento de la ley y fortalecer sus regímenes regulatorios”.

Acota desde Londres que como no se tiene señal clara sobre cuál será el desenlace de las conversaciones sobre el TLCAN o la reforma fiscal que planea introducir el nuevo gobierno de Estados Unidos es más recomendable ser prudente.

INCENTIVOS FISCALES

El director del CEESP advierte que el fortalecimiento de las finanzas públicas se podría lograr con una reforma tributaria que propicie el crecimiento de la economía.

“Se pueden otorgar incentivos a la inversión, una política recaudatoria

más dirigida al consumo y menos al ingreso, lo que dará más capacidad para consumir y hará más atractiva la inversión de las empresas”.

Descartó que la posibilidad de lanzar una reforma tributaria en este momento sea mal vista por los empresarios.

“Es hora de revisar el compromiso que hizo el gobierno con ellos mismos, para no volver a hacer una reforma en lo que resta del sexenio, pues claramente estamos en el momento más propicio para hacer una revisión al sistema fiscal de manera que sea más propicio para el crecimiento”.



GASTO REDISTRIBUTIVO, EL COMPLEMENTO

José Juan Ruíz, economista en jefe del BID, comenta que “el camino al infierno está empedrado de buenas intenciones” y a veces, la normativa tributaria y la política de gasto, no destacan por su eficiencia para crecer y redistribuir.

“Creo que debemos centrarnos en qué tan eficaz y redistributivo es el gasto público, que además serían multiplicadores de la produc-

tividad (...) Veamos con números si se trata de mecanismos eficientes, o hay mecanismos nuevos que estaríamos dispuestos a cambiar”.

El economista considera relevante sostener una política monetaria sensata, es decir, que garantice la confianza de los agentes económicos para que mantengan sus expectativas ancladas en torno al objetivo, pues “hay que recordar que la inflación vulnera y multiplica los problemas sociales”.

Coincide con los expertos de

PwC y el CEESP, acerca de fortalecer el mercado interno mientras se tienen certezas sobre las políticas comercial y migratoria que aplicará Estados Unidos. Pues por ahora, sólo tenemos suposiciones.

El BID destaca entre los organismos internacionales por la experiencia en el análisis y diagnóstico de sistemas tributarios mundiales.

POCO ESPACIO PARA REFORMA TRIBUTARIA

El secretario de Hacienda mexicano, José Antonio Meade, dijo que se analiza cómo responder a la reforma fiscal que impulsa el presi-

dente de Estados Unidos, Donald Trump, pero que México tiene menos espacio para emprender cambios tributarios.

Trump ha hablado de establecer un Impuesto de Ajuste Fronterizo cuyos fondos podrían ser utilizados para financiar en parte un muro entre las dos naciones, y ha planteado también bajar el impuesto sobre la renta a las

empresas.

“Nosotros tenemos que partir de una primera realidad, tenemos mucho menos espacio fiscal que Estados Unidos”, dijo el funcionario en una entrevista televisiva.

“México está en un proceso en donde está buscando reducir su nivel de deuda como porcentaje del PIB, estabilizarlo y que vaya siendo más pequeña en el tiempo. Estados Unidos tiene más posibilidad que México para endeudarse”, añadió Meade.

Los niveles de deuda de México han aumentado drásticamente en los últimos años y el Gobierno ha prometido recortar el gasto y alcanzar un superávit primario. (Con información Notimex).

Aplica el SAT revisiones a

ONG para evitar lavado

■ Las organizaciones son "vulnerables" a acciones del crimen organizado, señala

ISRAEL RODRÍGUEZ

■ La institución analizará los padrones de quienes están obligados a presentar avisos

Comienza el SAT programa de revisiones a ONG para evitar lavado de dinero

■ ISRAEL RODRÍGUEZ

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) comenzó un programa de revisiones a las organizaciones no gubernamentales (ONG) para evitar que sean utilizadas en actividades de lavado de dinero.

Lo anterior, en el contexto de la evaluación del Grupo de Acción Financiera sobre Blanqueo de Capitales y Financiamiento al Terrorismo (Gafi).

En la revisión, el Gafi identificó que algunas ONG (agrupaciones sin fines de lucro) son un sec-

tor vulnerable, pues tomando en cuenta que disfrutan de la confianza del público tienen acceso a considerables fuentes de fondos y con frecuencia tienen presencia global que ofrece un marco para operaciones y transacciones nacionales e internacionales.

En virtud de ello el SAT empezó el programa de revisiones para asegurar que no sean utilizadas por organizaciones criminales y fortalecer así la confianza ciudadana en éstas.

Otras actividades que realiza el SAT para vigilar el cumplimiento en materia de actividades

vulnerables es la actualización de padrones de quienes están obligados a presentar avisos. Está facultado para vigilar que éstos se presenten en los plazos y términos fijados, requerir dicha presentación cuando detecta omisiones y aplicar sanciones por incumplimiento de dichas obligaciones.

Supervisar esas actividades permite combatir el financiamiento que alimenta al crimen organizado, como narcotráfico, robo, secuestro, extorsión y obtención de recursos económicos, los cuales son utilizados como sustento de

otras actividades ilícitas.

De acuerdo con un comunicado, para el SAT es primordial la supervisión de las actividades relacionadas con las personas que realizan labores vulnerables en términos de lo que dispone la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, conocida como ley antilavado.

El SAT continuará ejerciendo sus facultades para verificar el cumplimiento de las obligaciones estipuladas para quienes realizan actividades vulnerables, con el propósito de realizar una asignación eficiente de los recursos dedicados a la prevención y combate al lavado de dinero.

PUBLICAN RESULTADOS**INE: reprueban 21 y 28 pasan de panzazo**

Sólo siete de los aspirantes a consejeros obtuvieron 9 y 9.25 de calificación

POR TANIA ROSAS
tania.rosas@gimm.com.mx

Ninguno de los 150 aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) contestó correctamente a todas las preguntas de su examen de conocimientos que fue aplicado por los integrantes del Comité Técnico de Evaluación.

Ésta es la primera vez que se aplica un examen de conocimientos en materia electoral a quienes buscan ser integrantes del INE, pues el 4

de abril terminan su encargo los consejeros Arturo Sánchez, Javier Santiago y Beatriz Galindo.

De acuerdo con los resultados que publicó el Comité Técnico de Evaluación, 21 aspirantes reprobaron el examen, mientras que 28 pasaron de *panzazo*, es decir, con calificación entre 6 y 6.75.

La evaluación constaba de 40 preguntas en materia electoral y hubo quien sólo contestó acertadamente 13, es decir, 3.25 de calificación.

Un candidato no presentó el examen, mientras que la mayoría contestó entre 30 y 35 preguntas de forma acertada.

Sólo cuatro aspirantes acertaron 36 cuestionamientos, es decir, obtuvieron una

calificación de 9; mientras que tres fueron los destacados al contestar bien 37 de las 40 preguntas y obtener una calificación de 9.25.

El examen se diseñó con base en una batería de 80 preguntas que fueron sorteadas en presencia de un notario público. Posteriormente, los integrantes del Comité Técnico seleccionaron 40 preguntas.

La evaluación sólo es uno de los requisitos que planteó el Comité Técnico, integrado por siete personas, la mayoría investigadores y académicos.

Este comité, que fue seleccionado por la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y el Instituto

ETAPA

La última etapa de evaluación será una entrevista presencial con los candidatos y, luego, el Comité Técnico entregará la lista de los 15 seleccionados.

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos, deberá elegir a los 15 mejores perfiles, cinco por cada una de las vacantes.

Será el Pleno de la Cámara de Diputados el que elija a los consejeros que estarán en su encargo por nueve años, del 5 de abril de 2017 al 4 de abril de 2026.

Prevé el FMI efecto de derrame sobre otras economías

BERLÍN.

La propuesta de una reforma impositiva en Estados Unidos para favorecer las exportaciones sobre las importaciones podría tener un efecto de derrame sobre otras economías porque fortalecería el dólar, opinó el economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI), Maurice Obstfeld. "Hay efectos significativos de contagio que estamos mirando", añadió Obstfeld, quien informó que los ministros de Finanzas del G-20 y funcionarios de los bancos centrales discutirán el asunto esta semana en su reunión en Baden-Baden, Alemania.

"Es un tema legítimo para la discusión (...) será discutido. Habrá muchas preguntas entre los ministros de Finanzas", sostuvo Obstfeld. Señaló que un ajuste propuesto en los impuestos fronterizos de Estados Unidos podría impactar a otras economías vía el tipo de cambio. Las economías emergentes, como la de Arabia Saudita, podrían estar entre las más afectadas.

Consultado sobre la política monetaria ultraflexible del Banco Central Europeo, que algunos funcionarios conservadores esperan que se revierta, Obstfeld añadió que el BCE está haciendo buen trabajo y que el FMI no es defensor del desmantelamiento prematuro de las políticas de estímulo.

Añadió que las negociaciones para el divorcio entre Reino Unido y la Unión Europea deberían concretarse lo antes posible para reducir la incertidumbre.

El secretario del Tesoro Estados Unidos, Steven Mnuchin, solicitará al G-20 que sus miembros cumplan compromisos asumidos en materia cambiaria, precisó un alto funcionario del departamento. El funcionario, que pidió anonimato, anunció que el G-20 puede ser un foro "útil" para promover asuntos que interesan a Estados Unidos, incluido el fomento del crecimiento económico mundial y evitar la depreciación de monedas para ganar ventajas comerciales. Para Mnuchin será su primer en-

cuentro con sus pares del G-20, foro que agrupa a grandes economías mundiales.

El funcionario rehusó decir si Estados Unidos demandará emplear un lenguaje enérgico sobre las tasas de cambios durante la reunión ministerial en Baden-Baden. Indicó, sin embargo, que los comunicados anteriores del G-20 sobre ese tema "son muy importantes".

El manejo de la tasa de cambios para ganar competitividad comercial está al tope de las inquietudes de la Casa Blanca. Dos miembros del G-20, Alemania y China, ha sido acusados por altos funcionarios estadounidenses de aprovechar la debilidad de sus monedas ante el dólar para mantener abultados superávits comerciales con Estados Unidos.

El lenguaje del G-20 en materia cambiaria ha sido consistente durante muchos años. Varios de sus integrantes han prometido "evitar devaluaciones competitivas y no utilizar la tasa de cambio con propósitos de competitividad". El funcionario del Tesoro agregó que implementar esas promesas es un tema clave y añadió que Estados Unidos estará atento a que todos los países "cumplan esos compromisos".

El G-20 también aboga contra "toda forma de proteccionismo" comercial, pero también en esto el funcionario declinó especular sobre eventuales cambios de posición en el comunicado que se divulgará tras la reunión ministerial. Mnuchin mantendrá varios encuentros bilaterales, uno con el ministro de Finanzas de China, Xiao Jie.

El pasado 10 de marzo en París, la directora gerente del FMI, Christine Lagarde, advirtió sobre los peligros del proteccionismo. En entrevista publicada por el periódico *Le Parisien-Aujourd'hui en France*, declaró que "las actuales incertidumbres no son económicas o financieras, son políticas".

REUTERS, AFP Y XINHUA

Impone récord de supervisión

Duplica Hacienda auditorías

**Tan sólo en enero
revisa contabilidad
de 11 mil empresas
frente a 4 mil de 2016**

GONZALO SOTO

El fisco mexicano inició el año muy activo en materia de auditorías y revisiones a los contribuyentes.

De acuerdo con cifras del Servicio de Administración Tributaria (SAT), tan sólo en enero de este año concluyó 11 mil 376 auditorías a em-

presas y personas físicas del País con las que tenía algún desacuerdo fiscal o deseaba revisar alguna parte de su operación.

Esta cifra es más del doble de las revisiones que el fisco realizó a los contribuyentes en el mismo mes de 2016.

En enero del año pasado, el SAT concluyó apenas 4 mil 334 auditorías a los contribuyentes, mientras que en 2015 la cantidad ascendió a 5 mil 303.

Hasta este año, enero de 2013 se mantenía como el arranque más fuerte en ma-

teria de auditorías del que hubiera registro, con 6 mil 541 realizadas, ya que en 2014 sumaron 3 mil 960.

El total de las auditorías realizadas y contabilizadas por el SAT incluye las visitas domiciliarias, revisiones de gabinete, dictámenes, auditorías masivas y otro tipo de verificaciones diversas.

En el primer mes de 2017, las verificaciones diversas fueron las más numerosas, con 8 mil 933, seguidas de las visitas domiciliarias, de las cuales se registraron mil 8.

Hasta el momento, el fisco no tiene contabilizada la recaudación derivada de esas auditorías récord en 2017, ya que se trata de un dato que publica de forma trimestral.

Especialistas señalaron que el amplio número de auditorías y revisiones realizadas por el fisco en el primer mes del año responde a una necesidad de vigilancia de los contribuyentes, pero también de recaudación.

“Las autoridades requieren de recursos en un año de bajo crecimiento, eso por sí solo significa menos ingresos por vía de algunos impuestos, pero las necesidades de gasto se mantienen”, mencionó Martín Fierro, socio

de RSM.

Para este año, el Congreso de la Unión le puso como meta recaudatoria al SAT 2.8 billones de pesos, 100 mil millones de pesos más de los obtenidos en 2016.

“Al no haber impuestos nuevos, el fisco está echando mano de todas las herramientas que tienen a la mano para fiscalizar a los contribuyentes”, aseguró Manuel Toledo, socio de Andersen Tax & Legal.

Abastecerá de combustibles a 1,400 estaciones en México

Entra Glencore a gasolineras

Firma acuerdo con empresa local y planea con G500 marca de franquicias

REFORMA / STAFF

Glencore Plc anunció su entrada al negocio de gasolineras en México tras lograr un acuerdo de abastecimiento por 15 años y una inversión de 200 millones de dólares en una coinversión con una empresa local.

Este acuerdo es el primer movimiento significativo para Glencore, operador de materias primas, en el sector de combustibles al menudeo.

Las fuentes, que pidieron el anonimato porque el acuerdo no ha sido anunciado, indicaron que Glencore abastecerá 180 mil barriles diarios de gasolina y diesel a mil 400 estaciones de servicios, cerca del 10 por ciento del total en México.

La empresa también prevé invertir 200 millones de dólares en los próximos dos años para crear una nueva marca de franquicia con G500 Grupo Gasolinero, una alianza local para estaciones de servicio.

Además Glencore investi-

Líder mundial

Glencore Plc, con sede en Suiza, es un productor y comerciante de materias primas líder en el mundo.

90

oficinas respaldan actividades industriales y de marketing en 50 países.

90

productos básicos (metales y minerales, productos energéticos y agrícolas)

155 mil

personas emplea en el mundo, incluyendo contratistas.

■ Negocia y distribuye mercancías físicas procedentes de terceros productores, pero posee su propia producción.

■ También ofrece financiamiento, procesamiento, almacenamiento, logística y otros servicios a productores y consumidores de productos básicos.

rá en terminales y almacenamiento. Actualmente, el grupo local vende sus productos bajo la marca de Pemex.

Glencore es uno de los mayores productores y comercializadores más grande del mundo de más de 90 materias primas. Entre los productos comercializados están gasolina y diesel.

A nivel global suma 3.5 millones de barriles al día, equivalente al 4 por ciento del consumo diario mundial.

Entre sus clientes están las principales compañías petroleras, empresas nacionales de petróleo, clientes industriales y distribuidores mayoristas.

Por su parte, G500 es un

grupo que nace a fines de 2014 a iniciativa de empresarios del ramo y son mexicanos interesados en generar sinergias para ser más competitivos y explorar nuevos modelos de negocio tras la aprobación de la reforma energética.

Es presidido por Antonio Caballero, suma mil 800 gasolineras en todo el País y tiene aproximadamente 15 por ciento total del mercado.

El grupo es 100 por ciento mexicano, tiene 400 asociados con presencia en todo el País.

El consorcio buscará explorar nuevos modelos de negocio como las tiendas de conveniencia, programas de lealtad, monederos electró-

nicos, tarjetas para flotillas y sistemas de pago.

La semana pasada la empresa británica BP anunció su primer gasolinera en Satélite, de un programa de mil 500 estaciones de servicio en México en los próximos 5 años.

Como parte de su plan de expansión, comprará estaciones de servicio a empresarios mexicanos para operarlas bajo su propia marca y modelo, aunque posteriormente podría también convivir con un esquema de franquicias.

Mientras tanto, el suministro lo sigue haciendo con Pemex.

CON INFORMACIÓN DE
BLOOMBERG Y NORMA ZÚNIGA

REPORTE PRELIMINAR DE LA OCDE

El PIB en la zona del G20 desaceleró a fines de 2016

La mexicana Gabriela Ramos, primera directora general del organismo

Silvia Rodríguez y
Raúl Flores/México

En el cuarto trimestre de 2016, el crecimiento del producto interno bruto (PIB) en el área del G20 disminuyó ligeramente, hasta 0.7 por ciento, frente al 0.8 por ciento del trimestre anterior, según estimaciones preliminares de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Cifras publicadas por el organismo internacional revelan que el crecimiento del PIB se desaceleró considerablemente en América del Norte. En Estados Unidos pasó de 0.9 a 0.5 por ciento; en México de 1.1 a 0.7, y en Canadá de 0.9 a 0.6 por ciento.

Esta desaceleración también se presentó en varias economías de Asia y el Pacífico; en particular el PIB en Corea pasó de 0.6 por ciento en el tercer trimestre de 2016 a 0.4 en el cuarto; en India de 1.8 a 1.6; y en China de 1.8 a 1.7 por ciento.

En términos anuales, el crecimiento del PIB se mantuvo estable

en el área del G20, en 3.1 por ciento; India y China presentaron las tasas más altas con 7.2 y 6.8, en cada caso, mientras que en Brasil se registró la tasa más baja, con una caída de 2.5 por ciento.

Para 2016 el PIB aumentó 3 por ciento en el área del G20, frente al 3.3 por ciento de 2015.

Nuevo puesto

Con el objetivo de hacer frente a los retos de gestión que implica para la OCDE tener un papel más amplio y de mayor importancia en el ámbito internacional, el secretario general del organismo, José Ángel Gurría, creó el puesto de director general y nombrar a Gabriela Ramos para el mismo a partir del 1 de abril próximo.

De nacionalidad mexicana, Ramos estudió la licenciatura en Relaciones Internacionales en la Universidad Iberoamericana y la maestría en políticas públicas en la Universidad de Harvard, y trabaja para la OCDE desde 2000.

Tensión sobre el peso

Frente a una corriente de incerti-

dumbre global, el peso registró el lunes una ganancia de 6 centavos, o 0.3 por ciento de su valor; al cierre, el dólar interbancario se cotizó en 19.58 pesos, según el Banxico.

En los bancos comerciales, el dólar cerró a la venta a un precio máximo de 20.15 pesos y a la compra en 19.32.

Los analistas señalan que durante la semana se llevarán a cabo dos acontecimientos relevantes para los mercados: las elecciones holandesas y la próxima reunión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos.

Las elecciones en Holanda, que se realizarán este miércoles, mantienen preocupados a los mercados, dado el posible ascenso de grupos que pueden poner en peligro el futuro de la Unión Europea. **M**

Hacienda emite bono catastrófico

La Secretaría de Hacienda anunció la convocatoria de posturas para llevar a cabo la emisión del bono catastrófico 2017-2020, que brindará protección al patrimonio del Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales.

De acuerdo con el comunicado enviado por la dependencia, la emisión forma parte de la estrategia del gobierno para fortalecer los recursos disponibles para la atención de catástrofes.

El bono catastrófico será colocado en julio de 2017, tendrá un plazo de tres años y cubrirá sismos y huracanes.

En otro tema, Hacienda presentó la solicitud formal para convertirse en consejero líder de la Iniciativa Global para la Transparencia Fiscal (GIFT, por su sigla en inglés). La GIFT es una red integrada por gobiernos de 14 países, 11 organismos internacionales y 12 organizaciones de la sociedad civil que trabaja en proponer mejores prácticas e institucionalizar normas globales en materia de transparencia fiscal, así como en mejoras continuas en términos de participación ciudadana y rendición de cuentas alrededor del mundo.

Silvia Rodríguez/México